

BILBAO, 26. — A 198 asciende el número de personas que han sido detenidas en Vizcaya como consecuencia del estado de excepción, según informan fuentes oficiales.

De estos detenidos 79 han sido puestos a disposición judicial, 29 están pendientes de instrucción de diligencias y el resto, 90, han sido puestos en libertad.

Asimismo, otras personas han sido conducidas a la Jefatura Superior de Policía a fin de ser identificadas, ya que se encontraban indocumentadas. Todas estas personas, una vez comprobada su personalidad, fueron puestas inmediatamente en libertad.

ESCLARECIMIENTO DE HECHOS DELICTIVOS

En el curso de las últimas investigaciones realizadas por funcionarios del Cuerpo General de Policía y fuerzas de la Guardia Civil y Policía Armada, se han podido esclarecer las responsabilidades de algunos hechos delictivos, hasta ahora no determinados, cometidos por la organización ETA en Vizcaya.

En el atraco a mano armada a la empresa «Mecánica de la Peña», de la localidad de Urduliz (diciembre de 1974), participaron los «liberados» José Joaquín Villar Gurruchaga (a) «Fangio», José María Aldasoro Artola y Miguel Luján Gorostiola. Como se recordará, aquel atraco resultó frustrado gracias a la valerosa intervención de un sargento de la Guardia Civil, que puso en fuga a los tres «liberados», quienes tuvieron que abandonar el botín que ascendía a cerca de veinticinco millones de pesetas. En relación con este hecho ha sido detenida la persona que los

DETENIDAS 198 PERSONAS EN VIZCAYA, COMO CONSECUENCIA DEL ESTADO DE EXCEPCION

Entre ellas, dos sacerdotes que participaron directamente en el secuestro de Lorenzo Zabala y otros cuatro de la infraestructura de la E. T. A.

Las acciones policiales han evitado que la organización prosiguiera una campaña de asentamiento y extensión orgánica

refugio en su domicilio después de la acción.

También se ha llegado a saber que la voladura de dos chalets de la localidad de Sepelana (marzo del presente año), fue responsabilidad del activista Pedro Goyeneche Urruticoechea, alias «Pello».

Este mismo activista fue el autor de la voladura de una sala de fiestas en Ortuella, y es el máximo responsable del «Herialde» de Bilbao. (ETA divide en «herialdes» o zonas las provincias vascongadas).

Asimismo, han podido ser identificados los autores del asesinato del inspector de Policía, adscrito a la Comisaría de Guecho, don José Ramón Morán González, ocurrido en abril último. Los asesinos son los «liberados» Félix Eguía Inchaurraga y Mariano Iburguren Azúe.

Por otro lado, se ha podido determinar la participación directa de dos sacerdotes en el secuestro del industrial eibarriés Lorenzo Zabala Suinaga, que tuvo lugar en enero de 1972. Se trata de don Domin-

go Arteche Amuriza, natural de Castillo y Elejabeitia (Vizcaya), de 50 años de edad, párroco de la localidad vizcaína de Ibarruri, y don Luis Amiano Arando, nacido en el Valle de Achondo (Vizcaya), de 34 años, a la sazón párroco de Mendata. Ambos se hallan detenidos.

El primero prestó la casa parroquial como improvisada prisión del señor Zabala. Allí permanecieron también durante 84 horas los activistas José Miguel Berañan Ordeñana, (a) «Argala», y Domingo Iturbe Abásolo (a) «Txomin». Además condujo el coche de su propiedad, «Seat 600» BI-158.963, para transportar a los activistas y al secuestrado hasta las proximidades del puerto de Urduliz, donde este último fue abandonado. El segundo sacerdote se prestó a conducir el automóvil de su propiedad, «Dyane 6», matrícula BI-173.573, para recoger a los mencionados secuestradores y al señor Zabala, en Yurreta-Orovios y trasladarlos hasta la casa cural de Ibarruri. Dicha localidad está situada a 28 kilómetros de Bilbao, a 17 de Abadiano, lugar

del secuestro, y a 29 de donde fue liberado el industrial.

Finalmente fueron identificadas y detenidas las cuatro personas que vivían en el caserío «Mendieta», de Guernica, encubridores del activista muerto el pasado día 14, tras huir de un enfrentamiento armado con la Guardia Civil en el que resultó muerto el teniente don Domingo Sánchez Muñoz.

DETENCION DE OTROS CUATRO SACERDOTES DE LA INFRAESTRUCTURA DE E. T. A.

El mecanismo de infraestructura venía permitiendo a E.T.A. disponer de abundante documentación para preparar sus actos terroristas, así como los cauces para ocultar a los autores una vez cometidos los delitos.

En relación con estas actividades de infraestructura, en los últimos meses dirigidas a la vigilancia de usos y costumbres de inspectores del Cuerpo General de Policía y miembros de la Guardia Civil, han sido detenidos cuatro sacerdotes:

—Don Félix Iraurgi Gernández, nacido en Durango, de 48 años de edad, párroco de Santa Ana de Bolueta, en cuyos locales anejos, llamados «El Patronato», se celebraron reuniones de las llamadas «Comisiones de barrio» controladas y dirigidas por E.T.A.-V. El citado sacerdote fue depositario de información elaborada por la organización sobre pormenores de funcionarios de la Policía, de guardias civiles y otras personas.

—Don Eustaquio Erquicio Armandoz, nacido en Lesaca (Navarra), de 31 años, domiciliado en el barrio bilbaíno de Santuchu. Este religioso es ca-

nónigo regular de Letrán y en la actualidad no tiene cargo pastoral alguno. En el seno de la organización terrorista venía colaborando en la captación y proselitismo de la juventud. Se encargó de facilitar a los «liberados» diversos lugares para su ocultación durante la permanencia de éstos en Bilbao.

—Don José Antonio Calzada Aramburu, natural y vecino de Bilbao, de 32 años, formaba parte del llamado «Comité de «Makos» (un comité de apoyo), creado por E.T.A. para obtener y facilitar información sobre las prisiones donde se encuentran detenidos los miembros de la organización. El citado comité coordinó las huelgas de hambre que los militantes detenidos han llevado a cabo. El sacerdote participó también en las reuniones del «Frente Obrero de E.T.A.», en noviembre del pasado año, para la creación de un nuevo grupo denominado «Frente Nacional Abertzale», o «BAT», actos a los que asistieron, además, el sacerdote don Pedro María Cía Gaztelu y los terroristas Juan Miguel Goiburua Mendizábal (detenido recientemente en San Sebastián), Pedro María Moreno Bergareche y Pedro María Goyeneche Urruticoechea, siendo este último el «cerebro» de los más recientes actos terroristas que han conmovido Vizcaya.

—Don Pedro María Cía Gaztelu, nacido en Aniz (Navarra), de 30 años, es el responsable máximo del «Frente Obrero de E.T.A.», en Vizcaya. Como miembro destacado de E.T.A. este sacerdote obrero, de la Orden Franciscana, asistió a la primera parte de la sexta asamblea, celebrada en Hasparren (Francia), en la segunda quincena de agosto de 1973, a la que acudió ocultando su rostro con una capucha, como el resto de los asistentes, a fin de evitar posteriores identificaciones. Dada su significación, mantenía continuos contactos con militantes o «liberados» que le visitaban, o a quienes refugiaba en su domicilio, entre los que figuraban José Ignacio Múgica Arregui, Juan Manuel Pagoaga Gallástegui y Domingo Iturbe Abasolo.

SE HA EVITADO UNA MAYOR ESCALADA DE TERROR

Como resultado de las intensas acciones policiales, se ha evitado que E.T.A. prosiguiera una campaña de asentamiento y extensión orgánica. De no haber mediado la declaración del estado de excepción, y las posibilidades que el mismo ha permitido, la escalada de crímenes y otras acciones violentas, habrían sido sorprendentes. La caída de esta infraestructura ha provocado la huida a Francia de numerosos liberados.

DETENIDOS LOS DIRIGENTES DEL LLAMADO PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

También han sido detenidos elementos componentes de la dirección del llamado Partido Comunista de Euzkadi (facción vasca del Partido Comunista de España, línea carrillista). De las investigaciones practicadas se ha logrado identificar a todos los miembros de su comité ejecutivo, algunos de los cuales formaban parte del comité central, asistiendo todos ellos al último congreso del Partido Comunista de Euzkadi, celebrado en París, en agosto de 1974.—(C.F.R.A.)

EL SEÑOR

† DON ANTONIO FERREIRO PONTE

Falleció en la paz del Señor en el día de ayer, a los 80 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos

D. E. P.

SUS HIJOS, ANTONIO, AMELIA Y JOSÉ MANUEL; HIJAS POLITICAS, MARIA DEL CARMEN FERNANDEZ VIGO Y MARIA DEL PILAR VAZQUEZ FRAGA; NIETOS, PRIMOS Y DEMAS FAMILIA,

RUEGAN a sus amistades la asistencia al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará hoy, martes, día 27, a las ONCE horas, en la iglesia parroquial de Santa Lucía, y a la conducción del cadáver al Cementerio General, que se celebrará a continuación, a las DOCE Y MEDIA, favores por los que anticipan gracias.

CASA MORTUORIA: PARDO BAZAN, 23 - 4.º IZQUIERDA. LA CORUÑA, 27 DE MAYO DE 1973

EL SEÑOR

† DON JOAQUIN FERNANDEZ RICO

Falleció en su casa de La Estrada, a los 67 años de edad, confortado con los AA. EE. y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

SU ESPOSA, MARIA RODRIGUEZ VILAS; HIJOS, MANUEL Y MARIA REGINA; HIJOS POLITICOS, MARIA DOLORES CAMPOS REY Y LAURENTINO PUENTE PRIETO; HERMANOS, FRANCISCO, CARMEN (AUSENTE) Y ANTONIO (AUSENTE); HERMANOS POLITICOS, AMERICA, JOSE Y DAVID RODRIGUEZ VILAS; NIETOS, SOBRINOS Y DEMAS FAMILIA,

DAN las más expresivas gracias a cuantas personas se dignaron asistir a los actos del sepelio y funerales celebrados el pasado sábado, día 24, así como a todas aquellas personas que por diferentes medios expresaron su condolencia.

LA ESTRADA, 27 DE MAYO DE 1975

EL ILMO. SEÑOR

† DON JOSE LOPEZ GARCIA-CASTRO

(CAPITAN DE LA GUARDIA CIVIL, RETRADO)

(CABALLERO - PLACA DE LA REAL Y MILITAR ORDEN DE SAN HERMENEGILDO)

Que falleció ayer, día 26, a los 65 años de edad, después de recibir los SS. SS. y la bendición de Su Santidad. — D. E. P. SU APENADA ESPOSA, LUISA BOUZAS COSTAS; HIJOS, JOSE LUIS Y GLORIA LOPEZ BOUZAS; HIJOS POLITICOS, ELENA PRADA Y CARLOS VEIGA; HERMANAS, ASUNCION Y HORTENSIA; NIETOS, SOBRINOS Y DEMAS FAMILIA,

AL PARTICIPAR tan sensible pérdida ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, hoy, martes, día 27, a las SEIS de la tarde, desde la casa mortuoria, Dr. Casares, 33 - 2.º, a la iglesia parroquial de la Regna, donde se oficiará el funeral por su alma, y seguidamente al sepelio en el Cementerio Municipal de esta ciudad, por cuyos favores le expresan su gratitud.

MONFORTE DE LEMOS, 27 de mayo de 1975

NO SE RECIBE DUELO

Para las personas que deseen acompañar al cadáver al Cementerio, saldrán ómnibus de la Travesía del Conde, al finalizar el funeral.